

Irregeleiteten, Mißbrauchten oder Schwankenden bzw. Unfähigen ungenügend beachtet wird. Die überlegene Klassenposition der Mitarbeiter der Linie XIV muß sich vor allem in einem dem Feind gegenüber überlegenen, klugen, konsequent auf gesetzlicher Grundlage beruhenden Handeln und Verhalten zeigen. Insbesondere in Situationen, die hohe physische und psychische Anforderungen an die Mitarbeiter stellen, verantwortungsbewußte Entscheidungen und politisch-operativ richtiges Reagieren erfordern, muß sich diese klassenmäßige Haltung der Mitarbeiter der Linie XIV manifestieren und bewähren.

Die Mitarbeiter haben unter allen Bedingungen der Lage so zu handeln, daß die Ziele der Untersuchungshaft mit maximaler Ordnung und Sicherheit gewährleistet sowie Gefahren und Störungen für den Untersuchungshaftvollzug konsequent verhindert bzw. Folgen weitgehendst eingeschränkt werden. Dabei ist ständig von der in der Forschung gewonnenen Erkenntnis auszugehen, daß Ordnung und Sicherheit im Untersuchungshaftvollzug des MfS keine feststehende Größe darstellt. Sie muß stets bezogen sein auf den zu sichernden konkreten Verantwortungsbereich mit seinen Hauptaufgaben und Gefährdungsschwerpunkten sowohl innerhalb als auch außerhalb der Untersuchungshaftanstalt und die gegen ihn konkret von außen oder innen vorgetragenen feindlich-negativen Angriffe bzw. den sich aktuell zeigenden oder entwickelnden möglichen Gefahren und Störungen. Noch zielgerichteter sind die Mitarbeiter der Linie XIV darauf einzustellen, daß schwere, öffentlichkeitswirksame Vorkommnisse im Untersuchungshaftvollzug ernsthafte Auswirkungen auf die staatliche und öffentliche Ordnung und Sicherheit haben, Unruhe unter der Bevölkerung hervorrufen, dem Gegner Ansatzpunkte für seine gegen die DDR gerichteten Aktivitäten, vor allem im Rahmen der von ihm organisierten politisch-ideologischen Diversion, gegen den realen Sozialismus bieten und das Ansehen der Sicherheits- und Schutzorgane der DDR beeinträchtigen können.

Im Rahmen des auf die radikale Änderung des internationalen Kräfteverhältnisses abzielenden Konfrontations- und Hochrüstungskurses wird seitens des Gegners zugleich der Kampf gegen den Sozialismus